



よんきゅう絆だより

大将軍小 仁和小 洛中小 朱雀第一小 朱雀第二小 朱雀第四小 朱雀第六小
朱雀第七小 朱雀第八小 北野中 朱雀中 中京中 西ノ京中

『よんきゅう絆プロジェクト』

北野中学校校長 小谷昌宏

早いもので年が暮れようとしています。相変わらずのコロナ禍で、学校行事はいろいろな制限を受けているのですが、ようやく少しづつ行事を行うことができるようになってきました。「よんきゅう絆プロジェクト」も形を変えながら計画していた小中連携の取り組みを行うことができました。まだまだ予断を許さない状況ですが、安全に最大限の配慮をしながら、歩みを止めず取り組んでいきたいと考えております。保護者の皆様のご支援・ご協力をお願い致します。

教務部会

夏季研修会を行い、中学校ブロックごとに小中連携について交流しました。

8月にオンラインで中学校ブロックごとに研修会を行い、学力向上や生徒指導、GIGAスクール構想などの視点から小中連携をどのように進めればよいのかを話し合いました。今後は「ふれあい探検 in 中学」や「よんきゅうアンケート」の取り組みで小中連携ができるようにしていきます。

学力向上部会

中学校ブロックごとで、授業交流を行い、小中連携を進めています！

小中学校の授業の様子を参観しあうことで、児童・生徒の実態や学習の様子を知り、今後の学習指導・生徒指導に生かしていきます。そして、各校教員の授業実践力を高め、児童・生徒の9年間の学びを見通した学習指導について研修を深めていきます。

英語部会

英語部会では、GIGA端末を使用した学習の実践例を中心に、各校の取り組みを交流しました。また、小中連携の在り方についても意見交流をしました。今後も、小中各校の英語教育が充実したものになるよう、連携して取り組んでいきたいと思います。

絆（きずな）部会

今年度より絆部会の構成員は各校の人権教育主任がすることになりました。小中9年間の心の育ちを整理し、目指す子どもの姿を人権教育の視点から考えました。また、各校の人権教育の交流を通して、共通の目標についても模索しています。

生活向上部会

- ・あいさつ運動…通常、長期休業明けなどに「あいさつ運動」を取り組んでいます。
- ・ポスタープロジェクト…原画を募集して選ばれた作品を使っています。ポスターを活用した児童・生徒への意識づけを中心に各校で工夫していきたいと考えています。
- ・4中9小「児童会・生徒会交流会」…12月24日にオンラインで行う予定です。小中の連携がさらに深まることを目指しています。

よんきゅうブロックの活動です。

北野中ブロック

10月に北野中学校、大将軍小学校、仁和小学校とZoomを通して顔合わせをし、それぞれの学校の取り組みについて交流をしました。また、北野中学校の生徒会の活動や仕事について知り、質問をしたり、相談をしたりして、今後の活動に役立てていくようにしました。学校行事の予定を見て、3か月に1度顔を合わせる機会を作っていくことを確認しました。



朱雀中ブロック

6月には朱雀第七小学校で、11月には朱雀中学校と朱雀第四小学校で授業研究会を行いました。事後研究会では小学校から中学校へスムーズにつなぐために、どのように学習を積み重ねていくといいのか等について協議しました。

また、8月の夏季研修会ではオンラインで「GIGAスクール構想でできること」について研修しました。GIGA端末を活用した授業実践や情報モラル教育の取り組みについて話し合い、小中で連携する上で大切に



したいことを共有しました。

中京中ブロック

6月24日（木）に洛中小学校で算数の研究授業を行いました。コロナ禍のため、動画を撮り、事後に朱雀第一小学校、中京中学校の教員が視聴しました。ICTを活用した授業展開を提案することができました。

また、11月25日（木）には、朱雀第一小学校で道徳の授業を行い、洛中小学校、中京中学校の教員はリモートで参加をしました。研究協議会は、「学力向上部会」「絆部会」「生活向上部会」に分かれ、「よんきゅう絆プロジェクト教育構想図」を基



に、9年間の学びを意識した交流を行いました。

西ノ京中ブロック

小・中学校がそれぞれ授業を公開し、互いに参観しました。（オンライン含む）その後、授業のことや児童・生徒のことについて話し合いました。指導力の向上につながりました。

また、夏休みにはオンラインで教職員合同研修会を行いました。今の教育に求められるものについて講演を聞いたり、学力向上や生活向上などの部会ごとに分かれて話し合ったりしました。児童・生徒理解を深め、これからも連携して取り組んでいく



有意義な時間となりました。